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laborde: inauguraron las obras de ampliación
del hospital municipal
Luego de mucho trabajo y
una importante inversión
económica quedaron inau-
guradas las obras de am-
pliación en el nosocomio lo-
cal.
El acto, estuvo encabezado
por la intendenta, María Elisa
Vidal junto al director del
centro de salud Dr Alejandro
Camiliosi, autoridades loca-
les, empleados y vecinos.

se perfila el mapa regional de candidatos de cara a
las elecciones a intendente 2023

Chazón inauguró
reCientemente su nuevo

Campo de jineteada
----------------------------------
monte maíz: se sorteó

el orden de
ConstruCCión de Cuatro

viviendas más del
programa provinCial
“viviendas semilla”

----------------------------------
Con orgullo bomberos
possenses presentaron

su nueva unidad
de operaCiones

----------------------------------
las prestaCiones médiCas

en los hospitales
públiCos de la provinCia
aumentaron un 46% el

último año
----------------------------------

pasCanas: nuevos
puntos verdes de aCopio

domiCiliario de aCeite
vegetal
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monte maíz

se presentó el programa municipal de prevención,
asistencia en adicciones y salud mental
La comunidad de monte

buey tiene un espacio
para el desarrollo de la
prevención y asistencia en
adicciones.
Se trata de un programa
coordinado por el Dr. Gui-
llermo Massa, psiquiatra, es-
pecialista en salud mental y
consumo problemático de
sustancias.

el área de prevención in-
volucra:
◘ Ámbito familiar, educativo,
deportivo, comunitario y la-
boral.

el área de asistencia tiene
dos líneas de trabajo:
◘ Atención ambulatoria de
pacientes con consumo pro-
blemático de sustancias.
◘ Internaciones breves de
pacientes con urgencias por
consumo problemático de
sustancias.

INSTITUCIONES DEpORTIVAS
El municipio junto a los clu-

bes monteboyenses están
trabajando de manera arti-
culada en la prevención y
asistencia de las adiccio-
nes.
El trabajo articulado es
esencial para apostar a la
salud colectiva y a cuidar y
proteger a los niños y jóve-
nes de las adicciones.
En una primera reunión de-
batieron sobre la implemen-
tación del nuevo programa.

Estuvieron presentes el di-
rector de planificación, Ma-
riano Calamante; el director
de Acción Social, Ricardo
Biliato; el coordinador del
programa en Adicciones y
Salud Mental, Dr. Guillermo
Massa; el presidente del
Club San Martín, Silvio To-
rregiani junto a Gabriel Ma-
teucci y Manuel Morassi; y
el presidente del Club Ma-
tienzo, Lewis Savy.

Chazón inauguró reCientemente su nuevo Campo
de jineteada

◘ tal cual estaba previsto el pasado lunes 1 de mayo
y con aproximadamente 700 personas, se llevó a cabo
la inauguración del nuevo campo jineteada en predio
"rolando mottino".
El evento comenzó a las 9:30 hs. con concurrencia de
publico de toda la zona.
La organización fue planificada por Centro Tradicionalista
Chazón con auspicio de la Municipalidad de Chazón.
Importantes tropillas con 55 montas y $250 mil en premios.
La animación a cargo de Ariel Celada, Matías López y
Lourdes Bonetto; guitarras de Los Caminantes;  Luis
Bustos capataz de campo; Jurados Jorge Osés y Rubén
González; y apadrinadores Bruno Calco, Jonhy Cenci,
Ram´pn Monzón, Brian Friedrich.
Los ganadores
Rueda Cuero Tendido: Nicolás Bustos (Etruria) - Rueda
Bastos con Encimera Lisa: Jorge Urquiza (Ucacha) -
Broche de Oro: Brian Friedrich (Chazón).
Fuente: Fm vox 103.3 ucacha
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monte maíz:
📍av. juan domingo perón 1844
📲3468 472158

Canals:
📍rn nº8 km. 450 y empalme rp nº3 
📲3468 597547
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pasCanas: nuevos puntos verdes de aCopio
domiCiliario de aCeite vegetal

◘ en una iniciativa del área de bromatología local,
se ha realizado un convenio con la empresa  am-
biental Cord,  dedicada desde hace 18 años  a la
recolección, transporte, y reciclado del aceite ve-
getal usado (avus, de freidora o más conocido
como el aceite de cocina) contribuyendo de esta
manera a la preservación del medio ambiente,
esta asociación  que cuenta con gran experiencia
y consciencia del tipo de residuo con el que trata
diariamente, muy peligroso para nuestro planeta
y nuestra salud.
Si deseas tirar de forma segura el aceite luego de
freír tus comidas, una vez frío, verter el aceite (sin
mezclar con otros aditivos) en un recipiente de plástico
limpio y con tapa que permita cerrar bien.
Los contenedores azules se encuentran a disposición
de todos los vecinos. Llevá los envases a los puntos
de acopio domiciliario dispuestos en el SUM Municipal
Eva perón y en el garaje de la policía Municipal.
El material reciclado, tras un proceso de filtrado y
acondicionado será utilizado como materia prima para
la producción de biodiesel.

monte maíz

se sorteó el orden de construcción de cuatro viviendas
más del programa provincial “viviendas semilla”
por el momento monte

maíz consiguió 16 vi-
viendas de este tipo, de las
cuales ocho se están cons-
truyendo en distintos puntos
de la localidad y ahora se
construirán cuatro más.
Al respecto, el intendente Mu-

nicipal Luis Trotte, expresó:
“Estas viviendas son para quie-
nes tienen su terreno. Ahora
se van a construir cuatro más.
Hay ocho familias inscriptas
por lo que se procedió al sorteo
del orden de adjudicación”. 
“Es una noticia muy impor-

tante teniendo en cuenta el

déficit habitacional que tene-
mos para familias de nuestro
pueblo y para gente que a
diario viene a trabajar a Monte
Maíz. Son viviendas pequeñas
pero luego el propietario tiene
posibilidad de ampliarla”, sos-
tuvo el mandatario. 

La construcción estará a car-
go de Viviendas Roca. Las
familias tienen que construir
la platea y deben contar con
servicios tales como agua y
luz. Una vez que eso está re-
suelto la empresa viene y
construye.
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j. posse: alumnos seCundarios realizarán
práCtiCas en los espaCio de “apoYo esColar”

◘ el intendente gerardo zuin y el jefe de gabinete
rolo margherit, firmaron el acuerdo de trabajo en
conjunto con directivos de los dos institutos de for-
mación docente locales.
En tal sentido, las estudiantes de los Institutos Secun-
darios Virgen Niña y D.Vélez Sarsfield de sus últimos
años de Nivel Superior, realizarán prácticas docentes
de servicios y aprendizaje en los espacios de Apoyo
Escolar que ofrece el “posseEduca” para que alumnos
de Nivel primario accedan a estas clases de manera
gratuita.

justiniano posse

Se están instalando las
cámaras de seguridad

que tendrán su punto de
control en el nuevo Centro
de monitoreo.
Se trata de un trabajo en con-

junto entre el municipio y la
Cooperativa Eléctrica Justinia-
no posse, que aporta en esta
etapa la instalación, uso de
postes y medios de elevación.
EVOLUCIóN DEL pROYECTO
Tiempo atrás el municipio de

Justiniano posse firmó junto
a Godoy Cruz, un convenio
de cooperación por el cual el
municipio cuyano cede las li-
cencias de uso de la aplicación
de “Alarma Comunitaria”.
Desde el municipio possense

señalaron: “La idea es replicar
este sistema y aplicación móvil
en posse, sumando además

17 cámaras al sistema de cá-
maras de vigilancia actual,
pensando en dar respuesta y
tranquilidad a los vecinos”.

FunCionamiento
Mediante una aplicación móvil

(previo registro) los vecinos,
tienen acceso a un tablero de
alerta seleccionando el tipo de
necesidad o urgencia que de-
seen alertar. Desde delitos,
emergencias médicas o situa-

ciones que requieran presencia
de policía, Inspectores, De-
fensa Civil o Bomberos. Auto-
máticamente dispara alertas
a un centro de monitoreo que
trabaja las 24 horas, durante
todo el año.
Esta herramienta no solo per-

mite brindar seguridad a la po-
blación, sino que además po-
sibilita mapear la influencia de
los delitos por sectores.

Comenzó la instalación del sistema de
videovigilancia
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diFusión de aCtividades partidarias

El candidato a gober-
nador de hacemos

por Córdoba, martín llar-
yora encabezó una jorna-
da de trabajo junto a fe-
deraciones que nuclean
a 205 cooperativas eléc-
tricas y de servicios pú-
blicos y a 270 mutuales
del interior provincial. 
En la ocasión, se dio a co-
nocer a la prensa que los
equipos técnicos de Llar-
yora vienen trabajando des-
de hace ochos meses en
la conformación de una pro-
puesta para la ejecución de
obras y el incentivo de las
actividades que estas or-
ganizaciones y mutuales
desarrollan en toda la geo-
grafía provincial, en una
verdadera alianza estraté-
gica con el sector coopera-
tivo.
En el encuentro estuvieron

presentes Luis Castillo, pre-
sidente de la Federación
de Cooperativas Eléctricas
y de Obras y Servicios pú-
blicos de la provincia de
Córdoba (Fecescor)*;
*Omar Marro, quien preside
la Federación Argentina de
Cooperativas de Electrici-
dad y Otros Servicios pú-
blicos (FACE) y Alejandro
Russo, que encabeza la
Federación provincial de
Mutualidades de Córdoba
(Femucor)*. Todos ellos,
junto a las demás autori-
dades de sus federaciones,
manifestaron su apoyo a
Martín Llaryora en el camino
a la gobernación. 
En la jornada se avanzó
en el diseño de la propues-
ta, aprovechando las gran-
des obras de infraestructura
que posibilitaron la llegada
de servicios públicos bási-

cos a los pueblos y locali-
dades, como son las redes
de gas natural, fibra óptica,
energía eléctrica, red cloa-
cal y agua potable. 
El plan se propone avanzar
ahora en las conexiones de
la llamada última milla, lo
que supone pasar a la últi-
ma etapa y dotar efectiva-
mente de estos servicios a
los hogares y familias del
interior.
para conseguirlo, los equi-
pos de Martín Llaryora
avanzarán en convenios de
trabajo con las cooperativas,
mutuales y demás presta-
dores locales, instrumen-
tando esquemas de finan-
ciamiento, así como la co-
laboración de los municipios
y comunas y el seguimiento
de las obras en todas las
etapas.
Fuente: prensa Llaryora

llaryora se reunió con Coop. eléctricas y mutuales
de la provincia para presentar se plan de trabajo
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inFraestruCtura

Con un 68 por ciento,
la provincia avanza

en la construcción del
nuevo edificio para la es-
cuela proa de la ciudad
de bell ville, departamen-
to unión, en el marco del
programa 100 nuevas es-
cuelas.
La edificación está proyec-
tado para albergar 360
alumnos y alumnas que
cursan la especialidad Bio-
tecnología, bajo la modali-
dad el nuevo concepto de
enseñanza del programa
Avanzado de Nivel Secun-
dario enfocado en las tec-
nologías de la información
y la comunicación.
Las escuelas proA incluyen
dos especialidades: desa-
rrollo de software y biotec-

nología.
Actualmente 17 nuevos
edificios fueron entregados,
de los 40 que prevé el plan.
En este caso particular, el
establecimiento tendrá una
superficie de 2575 metros
cuadrados distribuidos en
6 aulas, 3 talleres: info –
arte, ciencias e informática;
1 laboratorio y 1 inverna-
dero.

Contará con todo el equi-
pamiento informático y el
material específico nece-
sario para la especialidad
que se dictará en este es-
tablecimiento.
Este tipo de escuelas per-
miten que los alumnos
egresen con una salida la-
boral inmediata y acorde a
los nuevos requerimientos
del mercado.

bell ville: avance del 68% del
nuevo edificio proa

se perFila el mapa regional de Cara a las
eleCCiones a intendente 2023

◘ estas son semanas decisivas para saber quienes
serán los candidatos que se convertirán en futuros in-
tendentes de nuestra región.
Como dato curioso, Leandro Dignani "Hacemos Unidos por

Córdoba" será el nuevo intendente de Colonia Bismarck, ya
que no se presentó ninguna lista opositora.
Otra situación se da en Chazón, donde por primera vez en

24, años habrá dos listas compitiendo por la intendencia. 

etruria
jxC: Maximiliano Andrés
huC: Nicolas Semprini

Chazón
jxC: Robert Meichtri
huC: Adolfo Arnaudo

santa euFemia
huC: Gisel Barrionuevo
jxC: Mary Milio 

pasCanas
jxC: Mariela Lolich
huC: Emanuel Filipponi

laborde
JxC: Cristina Sanabria 
HUC: Nito Devalle

W. esCalante
huC: Daniel Mondino
jxC: Aún sin definición.

MONTE MAíz

jxC: Jorge Cervigni
huC: Luis Trotte

justiniano posse
JxC: Rolo Margherit
vamos posse: 
pablo Bottaso

monte bueY
todos por monte buey: 
Mariano Calamante

juntos somos monte buey:
pablo Massei
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regionales

Con orgullo bomberos possenses presentaron su
nueva unidad de operaciones
Bomberos voluntarios

de j.posse presenta-
ron una nueva unidad que
se suma al parque automo-
tor destinados a prestar ser-
vicio en rescates e incen-
dios.
Autoridades de la institución
hicieron entrega al Jefe del
Cuerpo Activo de las llaves
del camión DAF que cuenta
con una invaluable cantidad
de equipamiento destinado a
brindar ayuda en casos ex-
tremos.
En el acto, estuvo presente
el jefe de Gobierno municipal,
Rolo Margherit quien confirmó
un aporte que el municipio
entregará a la institución para
culminar las obras de amplia-
ción del cuartel, además de

anunciar que la línea de
Emergencia 100 se trasladará
al nuevo Centro de Monitoreo
Urbano que estará listo en
unas semanas.
Refiriéndose directamente a
la historia de los bomberos
possenses y de quienes ya
no se encuentran activos, el
Municipio dispondrá de un

espacio para la construcción
de un monumento al Bombero
Voluntario en conjunto con la
creación del Archivo Histórico
de dicho Cuerpo.
Es el inicio de una gran can-
tidad de actividades camino
al 40° Aniversario del naci-
miento de dicha institución, a
mediados de 2024.

general paz 444, pascanas, Córdoba
tel: 0353 408-6488

www.Facebook.com/corralón.mailinmaderas
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◘ se quedó con el certamen "Centenario Club spor-
tivo norte de laboulaye" organizado por la Federa-
ción Corodobesa de Fútbol.
El "Rojo" montemaicino dejó en el camino a Alumni de
Villa María. En la ida, los dirigidos por Jorge perello ga-
naron 1 a 0 en la plaza "Manuel Anselmo Ocampo" con
el gol anotado por el delantero pedro Sabino. En la
vuelta (ante unas 2 mil personas) igualaron 0 a 0 para
desatar el grito del pueblo "Rojo".
Esto son parte de los jugadores que quedarán en la
historia del Club: Camilo Veloz; Milton zárate, Gabriel
Catelli, Agustín Gribaudo, Manuel Merzario; Danilo
Muñoz, Agustín pascucci, Gabriel Márquez, Agustín
Cabrera, pedro Sabino, Guido Campagnoli, Valentín
Coronel, Juan pablo Audagna, Álvaro Aguilar y Rodrigo
Alaniz.
De esta manera, Lambert logra su primera estrella a
nivel provincial. En la coronación estuvo el presidente
de la Liga Dr. Adrián Beccar Varela, Walter Melano, y
autoridades de la Federación Cordobesa de Futbol,
quienes hicieron entrega de la copa y de las meda-
llas.

lambert de monte maíz es el nuevo Campeón
provinCial de Fútbol

Sección DEPORTES
liga beCCar varela

atenas e independiente son líderes en
sus respectivas zonas
----------------zona este - FeCha 6----------

atlétiCo 0 - 0 olimpo
Incidencias: Expulsado Ayrton Bomone (A) y
Sergio Chiodi (O).

argentino 0 - 2 lambert
L: pedro Sabino - 21´ st.
L: Guido Campagnoli - 33´ pt.

guillermo rennY 0 - 1 independiente
I: Axel Savino - 21´ st.
Incidencias: Expulsado Alexis Oronel (GR).

---------------zona oeste - FeCha 10--------
sarmiento (i) 2 - 3 sp. rural

R: Facundo García - 2´ pt.
R: Facundo García -  8´ pt.
S: Matías Martiarena - 7´ st.
R: Emiliano Quinteros - 38´ st.
S: Alan Caballero - 40´ st.

talleres 3 - 1 jorge neWberY
T: Joaquín Ghi - 11´ pt.
T: Juan Cruz Moreyra - 36´ pt.
T: Juan Cruz Moreyra - 29´ st.
JN: Nicolás Bustos -penal- 40´ st.

atenas 6 - 1 unión lagunense
A: Franco Cabrera - 20´ pt.
A: Nicolás Vidal - 36´ pt.
A: Santiago Cabrera - 4´ st.
A: Santiago Cabrera - 8´ st.
A: Nicolás Vidal - 21´ st.
A: Franco Cabrera - 22´ st.
L: Diego Trotta - 23´ st.

sportivo Chazón 1 - 1 sarmiento (e)
Sp.Ch: André Andrés - 40´ st.
S: Nicolás Lazarte - 24´ st.
Incidencias: Matías Romero (SpCh) le contuvo
un penal a Andrés passero (S).

argentino Continúa ganando Y mandando en su zona
El “Raya” de Monte Maíz goleó 3 a 0 de local a Estudiantes de San Luis, por la 9na fecha del

Torneo Federal A. Mariano Guerreiroabrió el marcador sobre el cierre del primer tiempo.
Facundo Rassol (30m) y Maximiliano Bustamante (40m) sentenciaron el resultado.
Al cabo de la primera rueda, sobre cuatro rondas, el equipo dirigido por Carlos Mazzola lidera la

zona 2 con 19 puntos, tras haber cosechado seis victorias, un empate y una derrota. En la
próxima fecha Argentino queda libre.
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liga bellvillense

sin cambios en la punta sarmiento y san
Carlos continúan siendo los líderes

🏭Casa Central pasCanas - inet albarraCín 530
🏭Casa Central laborde - san martín 299
🏠suCursal pasCanas - mitre esQ. buenos aires

---------- divisional a - 11° FeCha ----------
dep. leones (l) 1 - 0 bell (b.v.)

defensores (s.m.s.) 2 - 0 Complejo dep.
matienzo (m.b.) 1 - 0 argentino (m.j.)

san martin (m.j.) 1 - 1 san martin (m.b.)
Central (b.v.) 3 - 3 san Carlos (n)

talleres (b) 1 - 1 sarmiento (l)

-------------- próXima FeCha ------------------
Sarmiento (L) - Central (B.V.)

San Carlos (N) -  San Martin (M.J.)
San Martin (M.B.) - Matienzo (M.B.)

Argentino (M.J.) - Defensores (S.M.S.)
Complejo Dep. - Dep. Leones (L)

Bell (B.V.) - Club A. Argentino (B.V.)

---------- divisional b - 11° FeCha ----------
villa argentina (m.j.) 1 - 2 sp. unión (o)

progreso (n) 1 - 1 luro y 30 de junio
unión (m) 1 - 2 sp. huracán de morrison

def. de juventud 2 - 2 defensores (s.a.l.)
dep. roca (g.r.) 1 - 0 Firpo (s.m.s.)

river plate (b.v.) 1 - 2 tiro Federal (mj)
-------------- próXima FeCha ------------------

Tiro Federal (MJ) - Ctro. Dep. Roca (G.R.)
Firpo (S.M.S.) - Def. De Juventud (J.p.)

Defensores (S.A.L.) -  Unión (M)
Sp. Huracán - progreso (N)

Luro y 30 de Junio - Villa Argentina (M.J.)
Sp. Unión (O) - Talleres (B.V.)
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ConteXto produCtivo

en lo que va del año 2023 la liquidación por
agroexportaciones cayó a menos de la mitad
la Cámara de la indus-

tria aceitera y el Centro
de exportadores de Cerea-
les informaron que la liqui-
dación de divisas por las
exportaciones del sector
alcanzó en abril a 2.435 mi-
llones de dólares, lo que
representó una caída del
23% en comparación con
el mismo mes de 2022, pero
un crecimiento de 98% res-
pecto de marzo de este
año.
Así en el primer cuatrimestre
el sector cerealero-oleaginoso
acumuló 5.200 mill/dol, cifra
que resultó menos de la mi-
tad, 47,27%, de lo registrado
en los primeros cuatro meses
de 2022.
“El ingreso de divisas de
abril es el reflejo de un mer-
cado fuertemente afectado

por la extrema sequía que
ha reducido drásticamente
las producciones de la cose-
cha fina, la producción de
maíz de primera y la soja,
esta última además con re-
traso de cosecha”.

“A su vez, la inestabilidad
del mercado cambiario con-
diciona el normal flujo de la
oferta”, afirmaron Ciara-CEC
en un comunicado.
Las entidades desglosaron

que del total ingresado en
abril, 1.605 mill/dol corres-
pondieron a las liquidaciones
realizadas bajo la vigencia del
decreto 194/2023 que esta-
bleció la tercera edición del
programa de Incremento Ex-
portador (pIE) que estableció
un tipo de cambio diferencia-
dos de $ 300 por dólar para
el complejo sojero y determi-
nadas economías regionales.
El complejo oleaginoso-ce-

realero, incluyendo al biodié-
sel y sus derivados, aportó
el año pasado el 48% del
total de las exportaciones de
la Argentina, según datos del
Instituto Nacional de Esta-
dística y Censos (Indec).
El principal producto de ex-
portación del país es la harina
de soja, con el 14,2% del to-
tal, que es un subproducto

industrializado generado por
este complejo agroindustrial,
que tiene actualmente una
elevada capacidad ociosa
cercana al 50%.
El segundo producto más
exportado el año pasado, de
acuerdo con el Indec, fue el
maíz, con el 11%, y el tercero
fue el aceite de soja, con el
6,9%.



eConomía

accastello y busso se reunieron con productores
y sector lácteo por los nuevos créditos de bancor
Los ministros de indus-

tria, Comercio y mine-
ría, eduardo accastello, y
de agricultura y ganade-
ría, sergio busso; junto
al vicepresidente del ban-
co de Córdoba, hugo al-
berto escañuela y al se-
cretario de Comercio, juan
pablo inglese; mantuvie-
ron una reunión en el Cen-
tro Cívico de villa maría
con productores y usinas
lácteas de la ciudad para

informarles sobre los nue-
vos créditos destinados
al sector productivo cor-
dobés.
La asistencia comprende
seis líneas de crédito por
más de 20.000 millones de
pesos, que el Gobierno de
Córdoba instrumentará a
través de Bancor.
Inversión en infraestructura:
Cupo de 5.000 millones de
pesos.
Maquinaria Agrícola/AFA-

MAC: Cupo de 7.500 millo-
nes de pesos.
Insumos agrícolas: Cupo
de 1.000 millones de pesos
Emergencia agropecuaria:
prórroga de vencimientos
de asistencias comerciales
(reperf ilamiento) para pro-
ductores agropecuarios
(sector primario) afectados.
Sector Lácteo: Cupo de
1.000 millones de pesos.
Líneas CreAr: Cupo de
5.835 millones de pesos.

agropeCuariasEL MEDIO
pRIMERA QUINCENA DE MAYO 15

bonos de carbono: el 50% de los productores locales no
tiene conocimiento sobre el tema
◘ una encuesta realizada

por la universidad austral
reflejó la falta de conoci-
miento y el poco interés de
los productores locales res-
pecto de los bonos de car-
bono.
Así, la mitad de los producto-

res manifestó no tener conoci-
miento alguno sobre el tema.
La encuesta también confirmó
que hay un 32% de productores
interesados y un 18% que no
le interesa el tema.
Respecto de la factibilidad
concreta de certificar bonos,

solo un 15% dijo que lo ve
factible en el corto plazo, mien-
tras que un 72%, solo en un
mediano plazo
La producción agropecuaria
tiene un rol fundamental para
la reducción de gases de efec-
to invernadero y el logro de

los objetivos del Acuerdo de
parís.
Si bien a nivel mundial es
creciente la tendencia para
que los productores puedan
validar el secuestro de car-
bono en la agricultura y co-
mercializarlo generando una
fuente adicional de ingresos,
según indican los especialistas
de la Universidad Austral.
En ese sentido, se consultó
a los productores respecto a
su nivel de conocimiento res-
pecto a la posibilidad de cer-
tificar y comercializar bonos
de carbono.
El trabajo se profundizó luego

con consultas a ese 32% que
manifestó interés en el tema,
respecto a la factibilidad con-
creta de certificar bonos: solo
un15% lo ve factible en el
corto plazo, la amplia mayoría
(72%) sólo lo ve factible en
un mediano plazo.
Asimismo, quienes manifes-
taron estar interesados, han
tenido algún acercamiento
concreto con alguna empresa
certificadora para implementar
estas operaciones: el 75%
manifestó no haber tenido nin-
gún contacto en concreto, in-
dicando que todavía queda
largo camino.



Sección SALUD
serviCio médiCo

las prestaciones médicas en los hospitales
públicos aumentaron un 46% el último año
De acuerdo al sistema

sisalud de la cartera
sanitaria, se reportó un in-
cremento de un 46 por
ciento entre el primer cua-
trimestre 2022 y el primer
cuatrimestre de 2023 en
la cantidad de prestacio-
nes médicas y atención
en los hospitales de la red
pública provincial.
En el año 2020, las perso-
nas con CpE (sin obra so-
cial) eran 1.392.314, mien-
tras que en 2023 son
1.811.776. Es según los re-
gistros del programa SU-
MAR, que contempla la po-
blación bajo programas o
planes estatales de salud
(nacional, provincial o mu-
nicipal) y todos aquellos que
no poseen ningún otro se-
guro o cobertura explícita.
por su parte la atención de
consultorios indica que mien-

tras en 2021 se atendieron
800.292 turnos, en 2022 se
atendieron 1.109.787. Desde
la creación del SiSalud, se
otorgaron más de 6.000.000
de turnos para las distintas
prestaciones de la red.
Frente a esta realidad, las
autoridades sanitarias deci-
dieron incorporar recurso hu-
mano al sistema de salud.
Se trata de 2.417 nuevos
profesionales..
plan de reequipamiento 

Demandó una inversión de
6.100 millones de pesos para
renovar y reforzar los distin-
tos servicios hospitalarios,
y que incluyó la adquisición
–entre otros- de ocho tomó-
grafos, cuatro angiógrafos,
tres resonadores, un pET y
un acelerador lineal (para
radioterapia), 16 equipos de
rayos fijos, 32 ecógrafos, 37
mesas de anestesia, 30 me-
sas de cirugía y 180 moni-
tores multiparamétricos.

◘ luego de mucho trabajo y una importante
inversión económica quedaron inauguradas
las obras de ampliación en el nosocomio lo-
cal.
El acto, estuvo encabezado por la intendenta,
María Elisa Vidal junto al director del centro de
salud Dr Alejandro Camiliosi, autoridades locales,
empleados y vecinos.
En el lugar se ha sumado una nueva sala de es-
pera, dos consultorios externos, laboratorio, un
pasillo para conectar 9 de los antiguos 11 consul-
torios, dos baños, entrepiso para el guardado de
medicación y archivo.
A esto se le suman, 300 m2 de adoquines para
facilitar el ingreso y egreso de unidades.

laborde: inauguraron las obras de
ampliaCión del hospital muniCipal


